

## Zukunft des Ballhauses Pankow in Gefahr: Wer rettet das Kulturdenkmal?



Das Ballhaus Pankow, ein historisches Gebäude in Niederschönhausen, sieht sich derzeit einer gefährlichen Situation entgegen. Errichtet im Jahr 1880 als Vergnügungsstätte und später als Gaststätte genutzt, wurde das Gebäude nach seiner Schließung 1933 als Produktionsstätte für Kochtöpfe, Schlosserei und Maschinenbaubetrieb verwendet. In den 1990er Jahren fand eine Restaurierung statt, und seit 2014 werden im Ballhaus wieder Kulturveranstaltungen und private Feiern ausgerichtet. Doch jetzt droht dem Ballhaus, das als wertvolles Denkmal deutscher Architekturgeschichte gilt, die Abstellung von Wasser und Heizung zum Jahreswechsel, was die Nutzung des Gebäudes erheblich gefährden würde.

Die aktuelle Bedrohung für das Ballhaus entsteht aus der Nachbarschaftsvereinbarung, die 2020 an die Gesobau übergang und bis dato die Versorgung des Gebäudes gesichert hatte. Katja Lehmann, die Geschäftsführerin der Liegenschaft, äußert,

dass die Gesobau die Vereinbarung ignoriere und damit das Gebäude dem Verfall preisgebe. Die Gesobau widerspricht dieser Darstellung und sieht sich nicht in der Verantwortung, da sie die Existenz einer Nachbarschaftsvereinbarung bestreitet. Zudem wird die Denkmalschutzbehörde für die prekäre Situation kritisiert, da sie spät auf Anfragen reagierte. Die Unsicherheit über die Zukunft des Ballhauses bleibt bestehen, da nur noch wenige Tage bis zum 31. Dezember verbleiben.

## **Petition zur Rettung des Ballhauses**

### **Statistische Auswertung**

Ort: Roscherstraße, 10587 Berlin, Deutschland

Vorfall: Raub

Festnahmen: 1

Verletzte: 1

Beste Referenz: [rbb24.de](https://www.rbb24.de)

Weitere Infos: [berlin.de](https://www.berlin.de)

**[Zum Originalartikel auf News-ag.com](https://www.news-ag.com)**